



Coparmex, en defensa del INE

Preocupación en el sector privado por la aprobación, vía *fast track* en la Cámara de Diputados, de las leyes secundarias electorales que buscan darle la vuelta al rechazo a la reforma constitucional del presidente **López Obrador**.

La Coparmex, que preside **José Medina Mora**, emitió un comunicado criticando el desaseo legislativo al aprobar las leyes electorales secundarias sin análisis y consenso y que, en verdad, no tiene precedentes en México.

Exhortó al Senado a que no avalen estas modificaciones a las leyes secundarias que vulneran al INE, a los organismos públicos electorales y al TEPJF.

Las próximas horas serán clave en la discusión en el Senado y, aunque **Ricardo Monreal**, el coordinador de los senadores de Morena, rechaza el *fast track*, lo que pretende Morena es aprobarlas con su mayoría y la de los partidos aliados, justo cuando en la SCJN se estará eligiendo al nuevo presidente/a que sustituirá a **Arturo Zaldívar**.

Más que nunca, esta elección es prioritaria porque, en caso de que se aprueben en *fast track* las reformas secundarias electorales en el Senado, los partidos de oposición presentarán controversias constitucionales ante la SCJN.

ESQUIVEL, ¿SE QUEDARÁ EN EL BANXICO?

El presidente **López Obrador** sigue deshojando la margarita sobre el futuro de **Gerardo Esquivel**, quien el próximo 31 de diciembre termina oficialmente su periodo como subgobernador del Banco de México.

Hay quien dice que **López Obrador** lo ratificará como subgobernador. Aunque **Esquivel**, tras competir para presidir el Banco Interamericano de Desarrollo, en su perfil en Twitter ya sólo dice que es economista y que "trabaja a deshoras".

Si opta por no ratificar a **Esquivel**, **López Obrador** tendría que enviar esta semana al Senado su propuesta de quien lo sustituirá. La Junta de Gobierno del Banco de México podría, en efecto, operar con 4 de sus 5 miembros, pero no sería lo ideal y mucho menos considerando las críticas

decisiones que deben adoptarse en materia de política económica en un contexto de alta inflación.

El próximo jueves 15 será la última reunión de política monetaria del año y, al parecer, participará **Esquivel**. Como ya le hemos comentado, el consenso entre los analistas del sector privado es que, al igual que en la Fed, aumentarán las tasas 50 puntos base.

ABRAHAM ZAMORA PRESIDE LA AME

El nuevo presidente de la Asociación Mexicana de Energía es **Abraham Zamora** y es una excelente elección, porque **Zamora**, vicepresidente de Asuntos Corporativos y Públicos en Sempra Infraestructura, tiene una amplia experiencia, tanto en el sector privado como en el público, en las secretarías de Hacienda, de Relaciones Exteriores y como director general de Banobras en el sexenio pasado. Si hay un sector prioritario y muy complejo es precisamente el energético, y no sólo por las consultas convocadas por Canadá y Estados Unidos en el T-MEC y las amenazas de sanciones comerciales contra México, sino por la política de la 4T enfocada a fortalecer los monopolios de Pemex y de la CFE, impulsar la contrarreforma energética y frenar las energías renovables.

De entrada, **Zamora**, quien tendrá como vicepresidente a **Adalberto García Medrano**, manifestó que su prioridad será el diálogo con las autoridades y una mayor participación de la AME para el desarrollo de un sistema eléctrico competitivo, confiable y sustentable, y la promoción de la inversión y participación del sector privado. Metas loables, pero difíciles de alcanzar en la 4T.

La Coparmex, que preside Medina Mora, emitió un comunicado criticando el desaseo legislativo.
